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 Listen to this article

« A PROPOS DE LA TOUSSAINT » 

THOMAS : Pierre que penses-tu de la Toussaint ?

PIERRE : Quoique la Bible ne mentionne pas la célébration de la Toussaint, elle est
cependant une journée pleine de signification. Chaque être humain qui a perdu un des
siens, et à qui cela n’est-il pas arrivé, concentre ses pensées et ses sentiments sur ceux qu’il
a tant aimés et qui ne sont plus.

THOMAS : C’est bien vrai ! Quand on traverse un cimetière, on peut en effet lire des
inscriptions touchantes et émouvantes.

PIERRE : Qu’as-tu remarqué Thomas ?

THOMAS : Ah ! Bien beaucoup de choses, d’abord des inscriptions qui laissent à réfléchir.

PIERRE : Par exemple . . .

THOMAS : A mon époux pour l’éternité. Pour notre enfant chéri – les parents qui ne
t’oublient pas. A notre grand-mère que toute la famille pleure. Pour nos parents à perpétuité
– les enfants qui vous aiment . . . J’en ai même lu de bien étranges : Ici repose pour
l’éternité un tel. . . Ailleurs, une autre inscription : Rappelé auprès du Seigneur. Ou encore :
En attendant la résurrection.. . Ne trouves-tu pas Pierre, qu’il y a en tout cela bien des
contradictions ?

PIERRE : Hélas oui ! Si nous pouvions interroger chaque personne ayant le cœur meurtri
par la mort, qui s’efforce d’honorer la mémoire des disparus, chacun à sa manière, selon ses
possibilités et sa croyance, nous pourrions remarquer combien sont dans l’ignorance, dans
l’angoisse, dans l’incertitude au sujet de ceux qui sont disparus.
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THOMAS : Et … est-ce que la Bible nous donne quelques explications à ce sujet ?

PIERRE : Bien sûr, mais malheureusement bien peu y croient.

THOMAS : Et pourquoi dis-tu que bien peu y croient, est-ce difficile à comprendre ?

PIERRE : Ce n’est pas que ce soit difficile, mais c’est parce que les gens ont tellement été
sous l’influence d’une puissance d’erreur que la vérité leur paraît trop belle, trop
merveilleuse pour être réalisable, et ils doutent.

THOMAS : Expliques-toi un peu plus Pierre.

PIERRE : On nous a toujours enseigné qu’à la mort intervenait un changement complet,
que l’âme que l’on est sensé avoir reçue, allait suivant le cas :

au ciel pour vivre dans les félicités éternelles,
ou en enfer pour être tourmentée, souffrir dans un feu inextinguible ou au purgatoire,
endroit de transition et d’attente que le sort soit définitivement fixé, ou s’incarner dans
un autre individu ou animal ou que sais-je encore.

THOMAS : Et la Bible que dit-elle ?

PIERRE : La Bible ne dit rien de tout cela, elle dit tout simplement que l’être humain n’a
pas une âme, mais qu’il en est une ; c’est-à-dire qu’il est un être animé.

THOMAS : Mais alors qu’arrive-t-il à la mort ? Que deviennent ceux qui sont morts ? Où
sont-ils ? Que font-ils ? Souffrent-ils ? Nous voient-ils ? Les reverra-t-on un jour ?

PIERRE : C’est bien Thomas de poser toutes ces questions, cela nous aidera à mieux
comprendre cet important sujet qui nous intéresse tous !

THOMAS : Je voudrai tout d’abord que tu m’expliques pourquoi les hommes meurent.

PIERRE : Bon nombre de gens pensent qu’il est naturel de vieillir et de mourir.

THOMAS : Mais bien des gens meurent également jeunes, alors ?
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PIERRE : La mort ne fait pas de différence entre les personnes, elle frappe les jeunes
comme les vieux, le bon comme le méchant. Qu’un enfant ou un parent âgé meure, c’est
toujours un chagrin. La mort nous surprend toujours.

THOMAS : Depuis des milliers d’années qu’elle existe, on ne s’habitue pas aux ravages
qu’elle provoque. Pourquoi la mort existe ?

PIERRE : La mort n’est pas une chose “naturelle”, c’est notre plus grand ennemi. La Bible
explique que les humains meurent à cause du péché, non point à cause d’un péché
individuel commis pas la personne qui meurt.

THOMAS : Mais à cause de qui ou de quoi ?

PIERRE : A cause du péché originel, le péché commis par nos premiers parents, la
transgression de la loi divine. L’apôtre Paul nous explique que par un seul homme (Adam) le
péché est entré dans le monde, et par le péché, la mort. (Rom.5 :12).

THOMAS ; Ainsi donc la mort s’est étendue sur tous les hommes ?

PIERRE : Nous sommes tous membres d’une race mourante. Il est bien de se le rappeler
quand la mort survient dans notre famille.

THOMAS : Cette expérience tragique n’est pas due à un manque d’intérêt ou de soin, ce
n’est pas une punition pour le mort et pour sa famille ?

PIERRE : Nous mourons parce que tous meurent en Adam. L’apôtre est catégorique, le
salaire du péché est la mort, et non pas une existence à un niveau ou dans un autre lieu
quelconque (Rom. 6 : 23). “Il n’y a ni œuvre, ni pensée, ni science, ni sagesse dans le séjour
des morts où tu vas” (Eccl. 9 : 10). “Les morts ne savent rien” (Eccl. 9 :5).

THOMAS : Mais alors quelle est l’espérance de tous les hommes ?

PIERRE : La parole de Dieu nous réconforte, car elle affirme que TOUS REVIVRONT EN
CHRIST (1 Cor. 15 : 22). Notre Seigneur le déclare lui-même : “Ne vous étonnez pas de
cela ; car l’heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres en sortiront” (Ev. Jean 5 :
28).
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THOMAS : C’est ce que l’on appelle la résurrection ?

PIERRE : Oui, le sujet de la résurrection a été mal compris et mal expliqué, ce qui fait
qu’un grand nombre de gens ignorent ce qu’elle signifiera pour toute l’humanité.

THOMAS : En effet, je me le demande aussi. Est-ce possible qu’un jour vienne où tous ceux
qui sont dans les sépulcres en sortent ? Est-ce possible que nous nous revoyions ? Que la
maman revoit ses enfants, les enfants leurs parents, l’époux son épouse et inversement ?
Beaucoup de personnes lorsqu’elles entendent parler de la résurrection demeurent
sceptiques.

PIERRE : II ne devrait pas cependant y avoir d’incertitude à ce sujet. Jésus a illustré
littéralement la manière dont les promesses de Dieu s’accompliront.

THOMAS : Comment ?

PIERRE : Le cas de Lazare est une de ces illustrations. Après avoir expliqué à Marthe la
grande vérité de la résurrection générale. II se rendit à la tombe de son frère, et par la
puissance divine, le rappela de la mort. Jésus appela Lazare, et le mort sortit (Jean 11 : 43,
44). C’était le même Lazare qu’auparavant, il n’était ni un fantôme, ni un esprit, il était
parmi ses amis, en chair et en os. Comme auparavant il était mort, il était maintenant
vivant, ses sœurs et ses amis s’en réjouissaient.

THOMAS : II y avait de quoi !!

PIERRE : Cette illustration montre combien la race humaine se réjouira quand se
réveilleront de leur sommeil tous ceux qui sont dans les sépulcres. Cet événement heureux
se répétera des millions de fois dans le Royaume de Christ.

THOMAS : Ce sera l’accomplissement de la promesse de Dieu de bénir toutes les familles
de la terre par la postérité promise, n’est-ce pas ?

PIERRE : Oui, Thomas ce sera l’accomplissement du message de l’ange lors de la naissance
de Jésus : “Je vous annonce une bonne nouvelle qui sera pour tout le peuple le sujet d’une
grande joie : c’est qu’aujourd’hui dans la ville de David, il vous est né un Sauveur qui est le
Christ, le Seigneur” (Luc 2 : 10, 11).
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 Amis lecteurs, vous avez vécu une expérience pénible lorsqu’un être cher vous a été enlevé.
L’être disparu laisse un grand vide dans la vie de ceux qui restent. Prenez courage, la
séparation n’est pas définitive. Vous reverrez bientôt vos chers bien-aimés disparus au jour
glorieux prévu dans le plan de Dieu, jour merveilleux, maintenant proche, où tout le monde
sera à nouveau réuni.

THOMAS : Chers amis lecteurs, si vous le désirez nous pouvons vous adresser gratuitement
la brochure “Où sont les morts” qui vous éclairera sur les nombreuses questions que vous
pouvez vous poser.


